



Compte-rendu de réunion de bénévoles

Date de la réunion : 03/02/2025 de 18h15 à 20H45

Lieu : Salle de l'Espace Associatif à l'arrière du Galet

Personnes présentes : Guy, Pierre, Michèle, Béatrice, Marie-France, Margaret, Alain, Bertrand.

Guy présente Margaret KRUGER qui participe à notre réunion. Margaret est une candidate au bénévolat et souhaite découvrir notre association avant de s'engager. A la fin de la réunion elle a décidé de se joindre à nous. Bienvenue Margaret.

1. Points sur les finances (Pierre)

Le solde à date est de **+ 2 888,66€**

Les derniers mouvements importants concernent :

- D'une part la sortie cinéma famille du 18/01/2025 (309,40€)
- D'autre part la prime annuelle d'assurance (474,27€)

A noter la création d'une nouvelle rubrique de dépenses représentant l'abandon de frais des bénévoles qui le demandent (cf CR réunion du 06/01/2025). Cette rubrique est contrebalancée à l'identique par une rubrique recette correspondante.

Subvention CEA : À la suite de l'entremise de Nicolas auprès du Président du CEA, (F. Bierry) nous sommes informés que notre dossier pour cette année est bien pris en compte dans le processus d'analyse des demandes. Cela ne préjuge toutefois pas d'un aboutissement positif.

Bilan Sortie Cinéma Familles 18/012025 :

Le coût global est de 309,40 €, soit un coût unitaire par enfant bien maîtrisé de 9€, avec notamment des frais de déplacement bien contenus.

2. Cadeau-lecture – État des lieux

Pour rappel, deux commandes ont été passées à un mois d'intervalle au courtier A2-Presses, chargé de les mettre en œuvre auprès de 3 Éditeurs. La première commande passée le 8 novembre portait sur 47 revues, la deuxième passée le 13 décembre portait sur 10 revues.

ABC s'est inquiété au 18 décembre de ne pas voir arriver les revues de la première commande. Début janvier A2-Presses a donné des précisions sur les 21 revues commandées auprès de l'Éditeur Fleurus (Pirouette et Tout Comprendre) et nous avons pu constater de fin décembre à fin janvier la mise en place opérationnelle des 21 abonnements correspondants.

Malgré des relances incessantes auprès d'A2-Presses, ce n'est que le 30 janvier que ce dernier nous a confirmé avoir rencontré des problèmes dans la transmission de la commande des 26 autres abonnements auprès de BayardPresses (Mes premiers j'aime Lire et Youpi Doc) et de Milan (Mordelire et Wapiti). Le 3 février il nous confirmait que les abonnements correspondants allaient se mettre en place sur le mois de février.

Concernant la deuxième commande, les informations semblent moins préoccupantes. Les abonnements Pirouette et Tout comprendre sont apparemment déjà en cours de réception et les autres seraient tous mis en place avant fin février.

➔ Il est décidé de refaire un pointage auprès des bénévoles au cours du mois de février pour contrôler ces informations et relever si possible les références des premiers numéros reçus afin de garantir à nos enfants le déroulement de l'abonnement annuel, même s'il a démarré tardivement.

Il est aussi précisé que les changements d'adresse éventuels sur la période doivent être adressés à Bertrand qui doit les mettre en œuvre via le courtier A2-Presses.

Au vu des difficultés rencontrées dans la mise en œuvre et de la lourdeur de la gestion, il faudra se poser la question de la procédure à mettre en œuvre si l'opération Cadeau-lecture était renouvelée.

Merci à Bertrand pour le suivi scrupuleux de ce dossier qui devient difficile et nous retarde dans la mise à disposition des revues aux enfants.

3. Placements, recrutements, Accompagnement des bénévoles

A date, la situation des placements et des recrutements reste positive. 57 enfants en primaire (+11 / 02-2024) sont en cours d'accompagnement et 2 en collège (6^{ième}). 60 bénévoles en action (y compris ELG), soit 7 de plus que l'année dernière à date.

Avec 7 enfants en liste d'attente, la demande d'enfants à suivre excède toutefois toujours nos capacités et les recrutements complémentaires restent notre priorité.

Deux nouveaux bénévoles ont démarré au cours du mois passé, mais deux bénévoles nous ont quitté. Deux autres contacts sont en cours de réflexion, dont Margaret présente à la réunion.

Actions en cours :

- Guy a poursuivi son contact avec la faculté de psychologie et ABC pourrait être intégré aux options possibles pour l'UE Engagement associatif à la rentrée prochaine. Il est proposé de nous déclarer pour l'accueil de 20 étudiants maxi à ce titre pour la prochaine rentrée. Cette proposition est retenue par les membres présents.
La mise en œuvre nécessitera différentes interventions en juin, septembre pour aboutir à l'intégration des étudiants bénévoles de novembre à mai.
- Une tentative de communication avec l'Institut National Supérieur du professorat et de l'Éducation (INSPE) est toujours en cours.
- ABC tiendra à nouveau un stand au Restaurant Universitaire de l'Esplanade le 25 février à 11H30. Un appel est fait aux bénévoles pour participer à cette action de recrutement.
- Guy mentionne aussi l'existence d'un diplôme universitaire d'Engagement Étudiant à l'Unistra qui peut permettre de mieux valoriser les actions de bénévolat pour les étudiants et les inciter à nous rejoindre. A nous de communiquer la-dessus.
- Enfin, il nous faut consolider notre base de retraités qui constitue un fond de stabilité dans notre action au fil des années. Nous faisons appel aux idées et initiatives qui peuvent nous y aider.

Fiche annuelle de suivi :

Comme chaque année, une fiche de suivi sera adressée aux bénévoles vers la fin de ce mois afin d'évaluer qualitativement notre action et à identifier d'éventuelles orientations nouvelles. Le modèle de fiche de suivi est relu en séance et il est décidé d'ajouter une question sur les motifs majeurs de satisfaction et d'insatisfaction des bénévoles dans ses interventions. Le modèle de fiche de suivi est adapté en prenant en compte cet ajout.

4. Mécénat

- Rendez-vous avec la Fondation de France est pris le 15 février pour explorer les éventuelles possibilités de financement qui pourraient nous être accessibles.
- Rendez-vous est pris avec la Fondation Orange dans ce même esprit le 7 mars.
- Alain nous a mis en contact avec un membre du Rotary Club pour envisager des contributions. Le contact va être exploité.
- Alain rappelle par ailleurs l'article des DNA qu'il a fait circuler auprès des membres du bureau, concernant le financement de projets visant à encourager à la lecture. Après discussion, nous relevons que les financements éventuels s'adressent à des actions qui auraient pris naissance en 2023 et 2024 et dont une première évaluation peut être faite pour le financeur. Notre action cadeau-lecture est trop récente pour être intégrée dans ce dispositif qu'il faudra suivre à l'avenir.

5. Évènements passés

Fête de Noël : Guy a reçu un deuxième retour de bénévole, ce qui double le nombre de remontées exprimées ! Ce retour est partagé en séance et interpelle les participants sur la perception de notre association, notre organisation et nos finances par ce bénévole. Enfin, il rappelle la difficulté de récupérer auprès de nos bénévoles des avis sur nos actions.

Guy présente par ailleurs les conclusions du bilan fait avec les ELG et qui vient enrichir la base de bonnes pratiques pour les fois prochaines.

Apéro bénévoles du 14 janvier : 10 membres étaient présents lors de cet apéro trimestriel dont l'objectif est de consolider les liens entre les bénévoles de l'association. Hormis les membres du bureau qui étaient présents, cela fait 4 participants. Nous aurons à nous interroger sur l'intérêt de maintenir ces rencontres et sur la manière de créer du lien entre nos membres.

Cinéma Famille du 18 janvier : 35 enfants issus de 18 familles étaient présents, avec la participation de 12 parents de 11 familles. Nous avons noté plusieurs défections par rapport au nombre initial d'inscrits. La sortie s'est très bien déroulée pour les participants.

6. Prochains évènements

- **ABC Dessine :** 13 réponses ont été reçues sur les inscriptions aux 5 et 26 février. 21 enfants sont attendus le 5 pour l'atelier. 17 pour le vernissage. Le faible nombre de participants annoncé pour le vernissage interroge sur l'intérêt de cette action. Pour éviter les déceptions, il est décidé de prévoir un cadeau pour chaque participant (étui de crayons de couleur), avec un lot plus conséquent pour le vainqueur. Marie-France et Michèle prennent en charge les achats de cadeaux et le goûter.

- **Carnaval ELG 8 mars 2025 :** Une invitation au Carnaval organisé par les ELG le 8 mars va être transmise incessamment. L'organisation est totalement prise en charge par ELG. Les bénévoles sont appelés à promouvoir l'action et à procéder aux inscriptions des participants. Il est à noter que cette activité est en plein Ramadan. Il faudra suivre si cela aura une influence sur la participation.

- **Comuz :** l'Alter Bureau de Sciences Po organise une Comédie musicale le Dimanche 30 mars de 18H30 à 21H30 au Point d'O à Ostwald. Des informations complémentaires sont à venir. La proposition pourrait être faite aux familles et aux bénévoles d'y assister. A suivre.

- **Tôt ou T'Art :** Cette association propose des spectacles de différentes natures et à prix réduit pour ses membres. Un contact est prévu le 13 février. En cas d'adhésion ABC aurait une cotisation annuelle de 60€ à acquitter. Les membres restent circonspects sur cette proposition et attendent d'en savoir plus sur les spectacles éventuels avant de prendre position.

👉 **Rappel : appel à candidature pour soutenir Béatrice dans l'organisation des sorties ABC.**

7. 45 ans d'ABC

Le principe de fêter cet anniversaire est bien accueilli et l'objectif pourrait être de réunir un peu plus de bénévoles que d'habitude, toujours pour créer plus de lien et de solidarité. Le principe d'un repas dans Strasbourg à proximité d'une station de Tram est privilégié. La date du 29 avril, initialement prévue pour le prochain apéro bénévole semble judicieuse. Alain va prendre contact avec le nouveau Bouillon strasbourgeois pour évaluer la possibilité de nous y retrouver.

8. Formation IMMALA :

A la suite de la recommandation prise lors du dernier Bureau, Guy a demandé à Immala de mettre en œuvre 4 formations par an, sur deux séances possibles (mardi ou jeudi) à raison de 100 € TTC par séance. Immala a proposé une série de thèmes qui est bien accueillie par les membres en séance.

D'ici la fin de cette année scolaire, 2 sessions pourraient avoir lieu :

- Session 1 en mars (mardi 11 mars ou jeudi 20 mars), avec pour thème « Motivation et implication de l'élève ».

- Session 2 en mai (mardi 6 mai ou jeudi 15 mai), avec pour thème GAP (Groupe d'Analyse Pratiques).

La prochaine réunion aura lieu le 3 mars à 18H15 dans la salle à l'arrière du Galet.